

vienne

c'est sur le net

Le gang des mamies connectées arrive à Poitiers

Deux artistes ont créé à Paris des ateliers numériques pour les vieilles dames. Le Lieu Multiple à Poitiers reprend le concept à partir de vendredi.

Savoir manier la souris, communiquer avec ses petits-enfants via Skype, faire de la vidéo, envoyer un mail, utiliser une tablette tactile, surfer sur le web... Peu de mamies sont à l'aise avec ce monde numérique qui les entoure. Mais les ateliers « Hype® olds » (qu'on peut lire à la fois comme « hyper vieux » ou « branchés et vieux ») initiés à Paris, depuis 2004, par les artistes Albertine Meunier et Julien Lévesque, n'ont rien à voir avec des formations à l'informatique classiques.

Les Poitevins Patrick Tréguer et Marika Boutou sont tombés sous le charme. Et c'est tout naturellement que le Lieu multiple de l'Espace Mendès-France va décentraliser cette initiative parisienne. « La pédagogie est camouflée derrière l'amusement. Aux mémés qui pensent « On est dépassées, ça va trop vite », on répond « Venez rigoler avec nous, lors d'un tea-time ». Elles peuvent apprendre à se servir du mail, avoir leur premier compte Facebook, mais toujours dans le jeu, avec leur interprétation poétique, créative. »

Ces mémés ont un point commun : elles ont 77 ans et plus -

allez, à 76 ans, ça passe aussi, et n'oublions pas que les dames ont le droit de mentir sur leur âge ! « C'est le parti pris d'Albertine Meunier, qui est artiste mais aussi ingénieur à Orange Lab, de dédier ces ateliers à des dames âgées. Une population dont on se préoccupe peu », explique Marika Boutou. Une population de femmes qui, souvent, s'en remettent aussi à leur mari. Une population qui connaît la solitude.

“Elles osent car on ne peut rien leur refuser”

« Ces ateliers créent du lien et participent à lutter contre la fracture numérique », ajoute Patrick Tréguer, qui souhaite essayer cette approche particulière d'un univers qui peut être effrayant, auprès d'un public restreint. Ces ateliers, organisés le vendredi toutes les deux semaines, de 15 h à 17 h, sont limités à cinq participantes.

Ce salon de thé numérique pour vieilles dames sera comme « une fenêtre ouverte ». « Évidemment, on reprendra les fondamentaux, explique Sylvie



Un atelier à la Gaité Lyrique à Paris.

(Photo Sylvie Deligeon)

Deligeon, l'artiste poitevine qui animera ces ateliers, mais il faut que ce soit un plaisir. Quand on regarde les créations des mamies parisiennes ou d'autres villes de France, on voit qu'elles produisent des choses très originales, décalées. Elles osent car on ne peut rien leur refuser. Elles retrouvent une âme d'enfant. »

Ainsi, une participante, qui avait un canari muet, a cherché des sons d'oiseaux sur internet.

D'autres ont conçu un abécédaire à partir des outils comme le clavier, la souris, l'écran d'ordinateur. Une grand-mère a reçu un ordinateur portable pour ses cinquante ans de mariage... Qui seront les mamies connectées de Poitiers ?

Laurence Mondon Chegaray

Ateliers gratuits à partir du vendredi 23 novembre à 15 h à l'Espace Mendès-France à Poitiers. S'inscrire au 05.49.50.33.08

c'est dit

De quelle couleur la pompe à gazole ?

Sylviane Thion alerte sur la couleur des pompes à essence, avec un constat qui a dû échanger des centaines d'automobilistes, mais qui ne doit pas non plus les perturber outre mesure vu que personne n'en a jamais parlé. En tout cas, notre lectrice a été perturbée à Géant à Poitiers.

« D'habitude, j'utilise toujours pour prendre le gazole la pompe jaune. Or, alors arrivée à Géant, je rentre ma carte, je fais mon choix gazole et le code, ensuite je prends systématiquement la pompe jaune mais blocage... Heureusement car je lève les yeux et zut, j'étais en train de vouloir mettre du sans plomb et non du gazole qui, lui, était une pompe noire. Pourquoi partout où je passe la pompe est jaune et pas à Géant ? »

>> MONSIEUR ÉCHO...

»... **A SURPRIS** une conversation d'un élu de la ville de Poitiers vendredi soir, quelques minutes avant le conseil de Grand Poitiers. Il était en train de faire remarquer à son interlocuteur que le nouvel ascenseur en verre de l'hôtel de ville était défavorable pour les femmes qui portaient des jupes, mais favorable aux voyeurs. La prochaine fois que M. Écho prendra cet ascenseur, il pensera à prendre un pantalon.

»... **A ÉCOUTÉ** un responsable d'Orange expliquer aux élus du Montmorillonnais l'intérêt de la 4G, le futur très haut débit sur téléphone mobile : « Le médecin se déplacera avec une tablette numérique pour communiquer avec ses confrères en direct, et leur envoyer des photos d'une jambe enflée pour avoir leur avis, par exemple ». L'exemple est sujet à débat, trouve M. Écho. Parce que le temps que la 4G

marche dans le coin (la 3G arrive tout juste à Béthines et Liglet !), le problème sera sans doute de trouver un médecin qui se déplace à domicile. Avec ou sans tablette...

»... **SAVAIT** pertinemment, en assistant à la séance du conseil général de la Vienne, hier matin à l'hôtel du département, que « la soirée folle » de la veille du duel Copé-Fillon pour la présidence de l'UMP provoquerait quelques commentaires à gauche. Le premier à tirer a été le chef de l'opposition lui-même, le socialiste Jean-Daniel Blusseau, en constatant qu'aujourd'hui l'UMP « a deux papas ».

»... **S'EST RAPPELÉ** hier vers 18 h, étant pris dans les embouteillages dans Poitiers, l'avantage de bénéficier d'horaires décalés de temps de

travail permettant de rentrer chez soi sans encombrement, l'heure de la débauche étant alors passée pour la grande majorité des Poitevins.

»... **A TROUVÉ** par terre vendredi soir, à la sortie du concert d'Ars Nova à l'auditorium du Tap, un ticket de parking d'une personne entrée à 20 h 30... qui aurait donc dû payer 0,50 € en partant. Sachant que sans son ticket, ce conducteur allait payer 10 €, M. Écho s'est mis en quête de trouver son propriétaire, à l'aide d'une employée du Tap, en abordant tous les gens présents. En vain. Le ticket est donc resté à l'accueil. Mais lundi matin, M. Écho a reçu un message de cette même employée qui lui annonce qu'en fait... c'est elle-même qui s'est trouvée coincée dans le parking, faute de ticket ! La bonne blague.

sommaire

- > p. 4 Faits divers
- > p. 9 Environnement
- > p. 10 Culture
- > p. 11 Cinéma
- > p. 12 Poitiers



L'entreprise Kramp a été inaugurée zone de la République III (p. 12).

- > p. 15 Agglomération
- > p. 19 Châtelleraut
- > p. 23 Loudun
- > p. 25 Chauvigny
- > p. 27 Montmorillon
- > p. 30 Civray
- > p. 31 Annonces
- > p. 36 Carnet
- > p. 37 Sports
- > p. 42 Hippisme
- > p. 45 Jeux
- > p. 46 Télévision
- > p. 47 France Monde
- > p. 53 On en parle
- > p. 54 Dialogue
- > p. 56 Météo

[www.centre-presse.fr]

> VIDÉO : Le bloc des auto-écoles hier à Poitiers.

c'est à vous

Réagissez

Vous souhaitez réagir à un article, à un fait d'actualité. Centre Presse vous donne la parole. Vos courriers ne doivent pas être anonymes. Mais, à la publication, nous respectons l'anonymat des personnes qui le demandent.

> **Par courrier** : Centre Presse, courrier des lecteurs, 1 ter, rue du Moulin-à-Vent, BP 119, 86003 Poitiers Cedex
> **Par mail** : parlonsen@centre-presse.fr

Suivez Centre Presse

> **Sur Facebook**
> **Sur Twitter** : centre _resse
> **www.centre-presse.fr** : soyez informé gratuitement de l'actualité, dès qu'un nouvel article est mis en ligne : créez votre compte dans la rubrique « Soyez alerté en temps réel ».
> **Sur votre smartphone** : rendez-vous sur Google Play ou sur iTunes App Store pour télécharger gratuitement l'application Centre Presse.